

La Opinión

SEMENARIO INDEPENDIENTE
DEDICADO A LOS ASUNTOS MINEROS Y LOCALES
DIRECTOR: SERAFIN CAMPOY CAMPOY

CUEVAS
9 DE JUNIO DE 1906

SUSCRIPCIÓN
50 céntimos de peseta al mes.
ANUNCIOS
á precios convencionales.
REDACCIÓN,
Administración y Talleres
calle de la Observación núm. 1.
AÑO I. NÚM. 11.

Huyendo de la patria

No es necesario estar muy versado en el conocimiento de la historia de nuestra patria, ni ser tampoco muy erudito, para saber lo que se ha dicho, ya en un sentido, ya en otro, y en varios y distintos tonos acerca de la medida que el discutido monarca que realizó la suspirada union ibérica tomara un día con los sarracenos que aun habitaban en el suelo español, y de las consecuencias que esa medida produjera entre nosotros.

Pero si fuera cierto, como algunos de los muchos escritores que en ese asunto se han ocupado pretenden hacer creer, que de esa época y de esa medida

el atraso, el empobrecimiento y atonía de nuestra agricultura nosotros no negaremos, aunque sin olvidar las razones políticas que tal medida aconsejaran, preciso se haría extender todo cuanto de malo se ha dicho de aquel monarca por ese motivo, y comprender en los cargos contra el mismo dirigidos por dicha resolución, á la mayoría de nuestros gobernantes de los días que corremos.

Mas aún. Perjudicial, sin duda, la medida por aquel rey tomada con los moriscos á la sazón aún residentes en España, todavía pudieran cohonestarla dos razones de indudable importancia y perfecta-

mente atendibles: la una, el atraso de la ciencia económica propia de aquellos tiempos: la otra la necesidad de mantener la integridad del territorio español y la tranquilidad y seguridad del mismo. Y ante estas razones, no es de extrañar, imparcialmente mirada la cuestión, que el desconfiado y más ó menos ambicioso monarca, expulsara de nuestro suelo á los que creía que con su actitud levantisca, su casi indomable carácter y su apego al viejo y querido solar de sus mayores, comprometían la seguridad de la monarquía, y no se fijara en los daños que esto pudiera traer para el desarrollo de nuestros intereses materiales y, especialmente, de nuestra agricultura, en general en manos de aquellos indómitos convecinos.

Pero hoy, no tiene disculpa la imprevisión, ó, por mejor decir, la apatía y abandono de nuestros Gobiernos ante esa incesante despoblación de nuestros campos y pequeñas poblaciones por la emigración á las incultas y mortíferas tierras americanas; hoy no tiene perdón la indiferencia y falta absoluta de cuidados con que nuestros Gobiernos contemplan la marcha de familias enteras del suelo español para ir á buscar en extraño suelo el indispensable sustento. La emigración es grandísima, desconsoladora, aterrante.

Grupos numerosos de familias dejan el suelo pátrio en dirección de las peligrosas tierras americanas, dejando en el abandono casas y tierras y afectos de su corazón, esperando hallar en el Nuevo mundo medios con que vivir, aunque esto no sea en realidad tan fácil como ellos se lo pintan y aunque esto cause la ruina de nuestros intereses y de nuestra agricultura.

¿Y habrá de continuar el Gobierno contemplando imposible semejante espectáculo? ¿Habrá de continuar permitiendo frío, mudo, indiferente, semejante vergüenza?

Todavía la medida tomada por el recioso monarca castellano del siglo XVI puede tener justificación; pero ¿como podría tenerla la del Gobierno del siglo XX?

Ni vale decir que aquella emigración era forzoza y esta no hay ley alguna escrita que la imponga porque ley, y ley dura, inexorable y terrible es la que le impone: el hambre.

ALLÁ VEREMOS

Frecuentamos poco la *hospitallería* Casa del pueblo. Por ello no sabemos decir si á estas horas se habrá celebrado ya la reunión de los señores que componen el Concejo, para responder al cuestionario de la circular que, con fecha 21 del pasado mes di-

rigió el Presidente de la diputación Sr. Cassinello a todos los Ayuntamientos de la provincia, a fin de conocer las necesidades de cada uno de estos, referente a la construcción o reparación de caminos vecinales, y los medios con que los mismos ofrecen contribuir a su realización. Pero teniendo en cuenta la fecha en que estamos, y que el Sr. Cassinello solo concedía de plazo para cumplimentar sus instrucciones, los días que quedaban al mes de referencia, presumible es, que la sesión aludida se haya efectuado, ó al menos extendiéndose y firmado el acta en que así aparecía, a la manera con que para otros particulares, dicen que se hace en otros Ayuntamientos. De una ú otra suerte, lo importante es que se haya contestado a todos los extremos que abarcan las preguntas de la repetida Circular, y que se haya hecho en forma, que nos quepa la esperanza de que siquiera han de proseguir las obras, há largo tiempo suspendidas, de nuestro camino vecinal de Herrerías, porque los que ostentan nuestra representación en la corporación provincial tengan en qué fundamentar sus pretensiones relacionadas con nuestra necesidad.

Mucho tememos sin embargo, que no se realicen nuestros deseos. Si como dice la Circular, la Diputación ha de atender, en primer término, para la construcción de los 200 Kilómetros ofrecidos al Gobierno, a las ofertas más ventajosas de los pueblos, indudablemente, nos quedamos sin caminos.

Porque ofrecer, ofreceremos, sí, como todos los Ayuntamientos; pero, ¿qué entendemos nosotros de esas garantías que nos pide el señor Cassinello?

Y ahora, te hablamos al oído lector. Dice el digno Jefe de la Diputación provincial, que, para que puedan ser aceptadas las propuestas de los Ayuntamientos, es requisito indispensable, que ofrezcan estos abajo firma promesa de que ha de cumplirse la obliga-

ción que se contraiga, además de otras prestaciones, algo más del 50 por 100 del importe total de las obras, y que se faciliten los terrenos en que hayan de ejecutarse.

¿Crees, tú, que nuestros «Administradores» se pararán siquiera a reflexionar un poco sobre esta exigencia, cuanto menos a responder aceptando? ¿No? Pues coincidimos en la apreciación.

Aquí nuestra eterna consigna es que el Gobierno lo haga todo. Si nó, hallá veremos.

TRASLADO

El día 3 del corriente mes fueron trasladados desde el Cementerio de Lorca, donde provisionalmente fueron enterrados, al de esta Ciudad, los restos de nuestro inolvidable amigo y padre de nuestro querido Director; D. Serafín Campoy Fayos.

Varios individuos de la distinguida familia del finado y bastantes amigos del mismo, presenciaron en Lorca el fúnebre acto, como igualmente en esta Ciudad, no obstante el carácter puramente familiar que su desconsolada viuda y sus afligidos hijos han dado al acto, creyendo que no es, de ordinario, el más sentido cortejo el más numeroso y brillante ni las más aparatosas concurrencias las más sinceras y doloridas.

HORRIBLE APESTADO

El día 31 de Mayo de 1906 iba a ser grabado en el corazón de todos los españoles, con el regocijo propio de uno de los acontecimientos de mayor trascendencia en nuestra historia patria. El

anlace de nuestro augusto Rey D. Alfonso XIII con la Princesa Victoria, fué acogido con febril entusiasmo por el pueblo de Madrid y por España entera, como ha quedado demostrado en los grandiosos y múltiples festejos en estos días, y en la enorme afluencia de gentes que de todas las provincias han acudido a tributar a su rey un homenaje de admiración y cortesía.

No se trata aisladamente de dos jóvenes corazones que van a unirse con los lazos indisolubles para compartir a su paso por esta vida las felicidades ó desventuras que ofrece, no; es que al fundirse, al cristalizarse en una sola forma tan grandes y valiosos principios vitales... ha dado por resultado que brillé en nuestros horizontes, hasta ha poco plomizos y sombríos, los nuevos rosados celajes precusores de un sol cuyos rayos han de difundir por doquiera la felicidad.

Pero la alevé y oculta mano de un anarquista, no ha querido que este fausto acontecimiento dejara solamente a su paso coestela, las aclamaciones de júbilo y entusiasmo, no; él ha manchado con sangre generosa, con sangre inocente, esta fecha memorable, doblemente impercedera por la horrorosa causa que lo motivase.

Mas, ya que no es posible remediar tantas desgracias como hoy lamentamos bien podría nuestro Gobierno con lo que lograría un lauro inmarcesible invitar a todas las naciones civilizadas a poner en juego los medios para exterminar radicalmente esos ocultos gérmenes, afrenta de la Humanidad que solo aparecen en la escena de la vida para sembrar la destrucción y la muerte.

The Stocking

HOJAS SECAS

A mi amiga B. O. J.

Pegadas en humilde cartulina
Guardo las hojas de unas pobres flores,
Recuerdo de la imagen peregrina
Del angel tutelar de mis amores.
Flores, sí, que vivieron solo un día,
Pero que al fin tuvieron la ventura
De morir aspirando la ambrosia
De un alma virgen, celestial y pura.
De encontrar como tumba sus despojos
Los rizos de su rubia cabellera,
Y un rayo de los soles de sus ojos;
La antorcha fué de su mortal carrera.
Así yo, cuando en lánguido embeleso
Os contemplo, mi alma enardecida,
Bebe siempre su amor al dar un beso
Al recuerdo más dulce de su vida.
Y de mi anhelo en el tenaz martirio
Por conseguir la dicha en que me pierdo,
Veo por sepulcro un rizo en mi delirio,
Y por eterno faro su recuerdo.

Salvador Alarcón.

FENÓMENOS SEISMICOS

Reciente todavía la dolorosa impresión que nos produjera la lectura en la prensa de Madrid del fuerte temblor de tierra que sembró la destrucción y la muerte de San Francisco de California, han venido a llenar de espanto si quiera fuera momentáneo en esta población los ligeros movimientos

de la corteza terrestre que pudieron observarse durante la madrugada de la mañana del día 7 del corriente.

No podemos asegurar cuantos han sido en número; hay quien asegura que cinco; nosotros no hemos observado más que dos. A las 9 y 18 del día, si se pudo notar una pequeña convulsión, algo así como el trepidar de una cascinalpaso de un carruaje al gape. El fenómeno fué de poca intensidad y de escasa duración. Pero algunos minutos después, a las 9 y 38, volvió a repetirse igual fenómeno en condiciones que llevaron la alarma a todo el vecindario. La costra terrestre se agitaba en convulsiones terribles acompañadas de un fuerte ruido. El terremoto duró más de seis segun-

dos. Indescriptibles son las escenas de pavor que se desarrollaron en aquellos momentos y de las cuales vienen a darnos cuenta. Las mujeres y los niños lloraban, y todas las calles se encontraban llenas de gente que salían de sus moradas presas del temor de que se volviera a repetir el terremoto.

Aun dura el pánico que produjera los como siempre inesperados fenómenos seísmicos, que deseamos que no se vuelvan a repetir.

AL SR. ALCALDE

Regreso de mi viaje, queridísimo tocayo, y, con extrema aflicción, veo la Cuesta de los Caños con sus hoyos y peñones, sus colinas y barrancos, sus desiguales pendientes, sus escollos y sus trancos, y los millares defectos que dificultan en tránsito. Vamos, que sigue la vía en el deplorable estado en que al partir la dejé: senda de o'bras y pájaros. Solo tiene una mejora, que agradece el vecindario cual beneficio celeste: el aumento de alumbrado.

¿Por qué no dedica usted menos de un millar de francos al arreglo de esta vía, tan urgente y necesario?

Constrúyase, á una rasante, un modesto arreoifado, sin gravas ni otros detalles de esos demasiado caros, con dos sencillas cunetas para el agua, en ambos lados; algunas líneas de piedra, de trechos á trechos largos, que impidan las barranqueras y aseguren el trabajo.

Con ello tendrá la Cuesta un buen piso á poco gasto; usted ganará prestigio; la ciudad mucho en ornato; la gente de Calguerin beneficios muy preciados;

y un incalculable bien el próximo vecindario.

Espero, querido Alcalde, que en un asunto tan llano, no ha de ser desatendido quien sabe le estima tanto. Doy, pues, por logrado esto, y procedo á otro reclamo.

La Escuela y la Cárcel, sitas en la calle San Amaro, carecen del elemento más útil y necesario para la vida é higieue de los miseros humanos: ¡el agua! el más esencial y divino de los caldos!

Ambos establecimientos hallanse muy mal, privados de ese liquido, preciso para los usos más varios. Y como está su depósito del pueblo en todo lo alto, á la Escuela y á la Cárcel facilísimo es llevarlo, soterrado en tuberías, por la Cuesta de los Caños.

Usted, que es hombre de arrestos enérgicos y bizarros, cual demuestran varias obras, y la que está realizando, bien puede proveer de agua á niñas y confinados, con la que apagues su sed y se limpie de parásitos. Será noble decisión, digna de encomio y aplauso, muy propia de quien alienta sus sentimientos hidalgos.

Y no digo más; espero su respuesta con sus votos.

Nemo.

8-5-6.

Feliz iniciativa

Se nos dice que los ilustrados jóvenes D. Pedro González Garrido y D. Antonio Marquez Flores tratan de publicar un periódico, con el plausible objeto de propagar y difundir la enseñanza agrícola.

Hoy impera, á pesar de los adelantos de la Mecánica y de los modernos procedimientos de cultivo,

la costumbre de nuestros antepasados.

Es triste y desconsolador el ejemplo que ofrecen nuestros agricultores, que fieles devotos de la rutina, y apegados á sus rancias y añejas preocupaciones, miran todo lo nuevo con recelo y desconfianza. El atraso en que viven; les hace ser enemigos de toda reforma progresiva, siendo esto á la vez, la causa fundamental de la pobreza de nuestra Agricultura.

No dudo que al principio tendrán que luchar con serias dificultades y salvar muchos obstáculos; por lo que les recomiendo una buena dosis de paciencia, si quieren conseguir lo que se proponen.

Yo, por mi parte, soy el primero en aplaudir tan feliz iniciativa, que ha de dar seguramente excelentes resultados.

Perucho.

NOTICIAS

Del desagüe

Continua el descenso de las aguas de Sierra Almagrera en igual forma que indicábamos en el número anterior. La baja de las aguas es de 12 á 14 centímetros cada 24 horas en el Barranco Frances y de 10 en el Jaroso. Este descenso tan paulatino obliga á muchas minas que tienen emprendidos trabajos de profundización de sus labores á paralizarlos por avanzar mas con ellos que aquellas descien-den.

Minas Justicia y República

La sociedad que ha tomado á partido los trabajos de estas dos minas del Barranco Chaparral de Sierra Almagrera se ocupa ahora en la tarea de reparar los desperfectos de los edificios y del pozo escalado. Se está esperando una maquina para los servicios de la mina con objeto de instalarla y proceder á poner los trabajos de exploracion y explotacion de profundidades; trabajos, que de llevarse á efecto en buena forma por la empresa arrendataria hacen esperar una buena produccion de estas minas.

Mina Descuido

Se han terminado los trabajos que se estaban realizando de fortificación del pozo de esta mina y se trabaja con bastante actividad en el filón San Rufino que tiene algún mineral de buena ley.

Mina San Andrés

A consecuencia del paulatino descenso de las aguas han tenido que suspenderse los trabajos del mequinex que se profundizaba en esta mina pues han dado con el agua impide seguir adelante.

Mina Encantada

Se está procediendo á la retirada de los minerales ricos y pobres extraídos durante la pasada varada de esta mina. Tan pronto como se termine la retirada se pondrán en el interior trabajos de exploración y explotación y se profundizará además el pozo de escuela para cortar el filon á mayor profundidad y poderlo trabajar mas cómoda y económicamente. Con objeto de hacer mas económica la tarea de la extracción se vá á proceder tambien á la colocación de una maquina.

Mina Patrocinio

Siguiendo la costumbre establecida en esta mina de retirar mensualmente se está llevando á efecto la retirada de los géneros ricos y pobres que se obtuvieron durante el mes anterior.

De vuelta

El día 6 regresó á esta ciudad procedente de Granada, nuestro muy querido amigo el notable jurista D. Manuel Iturriga, activo é inteligente colaborador de la prensa local á quien le damos la más cordial bienvenida.

Bien venidos

Han regresado de Madrid, donde fueron con motivo de las fiestas reales, los Sres. D. Manuel Soler Flores, D. Pedro Gonzalez Garrido, D. Francisco Saez Perez, D. Diego Rancel

Abellán, D. José M. Garcia, D. Luis Riera, D. Miguel Flores Gonzalez, D. Manuel Soler Marquez, D. José Marquez Mula con las simpáticas señoritas Dolores Albarracín Marquez, Araceli Soler Márquez y D. Mauricio Blazquez Ponce y señora.

De regreso

Después de varios días de ausencia, hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro distinguido amigo el activo comisionista D. Alfonso Márquez Rodriguez, el cual según tenemos entendido montará en breve dos depósitos de vino al por mayor uno dentro de la localidad y otro en el sitio denominado los Hilos no dudando que por sus clases y buenas condiciones de venta, ha de competir con ventaja sobre los conocidos hasta hoy.

Respuestas

La mina "San Agustín" se encuentra en actividad, con su porvenir bueno y el último reparto que se hizo fué en 20 de Diciembre de 1904.

La "Chacona" se encuentra parada. "Conciliación" y "Sevillana", del distrito minero de Herrerías también están paradas.

Cinematógrafo

El público se queja á diario de las muchas deficiencias que se notan en los bailes que se dan al final de cada sesión cinematográfica. Y como nosotros consideramos justa esta queja, rogamos á la bailarina que cure enmendarse en lo sucesivo y no camine tan de prisa.

CORRESPONDENCIA

Aguilas.—D. B. G. Recibidos los sellos y enviados los números que solicitaba.

Herrerías.—D. L. S. y D. P. C. Anotados sus pagos.

Málaga.—D. A. U. y C. Recibos los sellos. En otro lugar de este mismo número van contestadas sus preguntas.

Vera.—D. F. F.—D. P. M.—D. A. P. y D. G. R. C. tienen pagado el primer trimestre.

Imp. de Campoy.